

**SATUAN ACARA PERKULIAHAN
MATA KULIAH : PSIKOLOGI UMUM 1**

Min ggu ke	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan dan Sasaran Belajar	Cara Pengajaran	Media	Tugas	Referen si
1	Pengertian Psikologi	<p>A. Psikologi sebagai suatu ilmu : memahami dan menjelaskan pengertian psikologi</p> <p>B. Penerapan psikologi : memahami dan menganalisa penerapan psikologi dan ruang lingkungannya.</p> <p>C. Psikologi sebagai ilmu yang mempelajari perilaku : memahami inti dari psikologi sebagai ilmu yang mempelajari perilaku</p> <p>D. Beberapa disiplin ilmu yang memiliki studi tentang perilaku : memahami dan menjelaskan beberapa disiplin ilmu lain yang mempelajari perilaku, seperti Filsafat, Antropologi, Ekonomi, Ilmu Politik, Geografi, Sosiologi, dll.</p> <p>E. Fungsi Psikologi : memahami dan mampu menjelaskan fungsi-fungsi ilmu psikologi dalam kehidupan</p> <p>F. Metode dalam psikologi : mengenal dan memahami metode-metode yang digunakan dalam penelitian psikologi antara lain eksperimen, observasi naturalistik, analisis sejarah kasus, survey</p>	Ceramah, diskusi	OHP, proyektor		Morgan, Branca, Plotnik, Heru Basuki
2	Pengertian Isu-isu kritis dalam Sejarah	Isu-isu kritis dalam sejarah	Ceramah, diskusi	OHP, proyektor		Idem
3	Isu-isu philosophis	Isu-isu philosophis yang ada di ranah psikologi	Tatap Muka	OHP, proyektor		Heru Basuki, Papalia & Olds

**SATUAN ACARA PERKULIAHAN
MATA KULIAH : PSIKOLOGI UMUM 1**

Min gu ke	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan dan Sasaran Belajar	Cara Pengajaran	Media	Tugas	Referen si
4	Sejarah Psikologi	<p>A. Sejarah perkembangan psikologi : memahami dan menjelaskan sejarah perkembangan psikologi dari awal berdirinya :</p> <p>a. Psikologi di masa Yunani kuno (Socrates, Plato, Aristoteles)</p> <p>b. Psikologi di abad pertengahan : masa kegelapan, Kerajaan Romawi, Peradaban Islam, Budaya Feodalis Barat</p>	Diskusi, presentasi	OHP	Membuat mapping, perkembangan sejarah psikologi, dalam bentuk poster ataupun softcopy	Brennan
5		<p>c. Psikologi di abad 19 : mampu menjelaskan pergerakan kegiatan ilmiah yang memiliki pengaruh langsung pada perkembangan psikologi</p> <p>a). fisiologi : penelitian dibidang syaraf, otak dan panca indera</p> <p>b). psikofisik : studi mengenai hubungan antara stimulus fisik dan penginderaan.(Weber, Fechner, Helmholtz)</p> <p>c) teori evolusi (Darwin, Spencer, Galton)</p>	Diskusi, presentasi	OHP		Brennan ,
6		<p>d. Munculnya psikologi modern : memahami proses munculnya psikologi modern yang melepaskan diri dari sistem filosofis pada masa sebelumnya.</p> <p>a). strukturalisme (content psychology) mampu mengenal dan memahami dasar pemikiran aliran strukturalisme,tokoh-tokoh pelopor aliran ini dan implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutya</p>	Ceramah, Diskusi, presentasi	OHP		Brennan , Papalia &Olds, Heru Basuki

**SATUAN ACARA PERKULIAHAN
MATA KULIAH : PSIKOLOGI UMUM 1**

Min gg ke	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan dan Sasaran Belajar	Cara Pengajaran	Media	Tugas	Referen si
		b). Fungsionalisme mengetahui dan memahami dasar pemikiran aliran fungsionalisme, tokoh-tokoh pelopor aliran ini implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutnya				
7		c). Psikologi Gestalt mengetahui dan memahami dasar pemikiran aliran gestalt, tokoh- tokoh pelopor aliran ini implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutnya	Ceramah, diskusi, presentasi	OHP,pro yektor		Brennan
8		d). Psikoanalisa mengetahui dan memahami dasar pemikiran aliran psikoanalisa, tokoh- tokoh pelopor aliran ini implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutnya	Ceramah, diskusi, presentasi	OHP,pr oyektor		Brennan
9		e). Behaviorisme : mengetahui dan memahami dasar pemikiran aliran behaviorisme, tokoh- tokoh pelopor aliran ini implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutnya	Ceramah, diskusi, presentasi	OHP,Pr oyektor		Brennan
10		f) Psikologi Humanistik : mengetahui dan memahami dasar pemikiran aliran humanistik, tokoh-tokoh pelopor aliran ini implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutnya g) Psikologi Kognitif : mengetahui dan memahami dasar pemikiran psikologi kognitif, tokoh- tokoh pelopor aliran ini implikasinya dalam perkembangan ilmu psikologi selanjutnya	Ceramah, diskusi, presentasi	OHP, proyekto r		Brennan , Papalia &Olds, Heru Basuki

**SATUAN ACARA PERKULIAHAN
MATA KULIAH : PSIKOLOGI UMUM 1**

Min ggu ke	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan dan Sasaran Belajar	Cara Pengajaran	Media	Tugas	Referen si
11.	UJIAN TENGAH SEMESTER					
12	Psikologi Kontemporer	: memahami dan mampu menjelaskan area spesialisasi dalam psikologi, seperti: psikologi klinis, konseling, kepribadian, psikologi kepribadian, psikologi eksperimen, psikologi perkembangan, psikologi kesehatan, psikologi sosial, psikometri, Psikologi industri dan organisasi, psikologi kereayasaan, dll	Ceramah diskusi	OHP,pr oyektor		Papalia &Olds, Plotnik
13	Budaya Timur dalam Psikologi	A. Sejarah Peradaban Timur : mampu memahami dan menjelaskan tentang pengaruh peradaban Timur dalam perkembangan psikologi B. Psikologi Asia Modern : mampu memahami dan menjelaskan mengenai pengaruh budaya ketimuran yang digunakan sebagai acuan dalam perkembangan psikologi terkini di Asia	Ceramah, diskusi	OHP,pr oyektor		Brennan
14	Review	Review seluruh materi ajar	Tatap muka, Diskusi			
15	UJIAN AKHIR SEMESTER					

Daftar Referensi :

1. Branca, AA. **Psychology : The Science of Behavior**. Boston : Ally and Bacon Inc. 1964.
2. Irwanto dkk. **Psikologi Umum ; Buku Panduan Mahasiswa**. Jakarta : Gramedia Pustaka Utama. 1996.
3. Walgito, Bimo. **Pengantar Psikologi Umum**. Yogyakarta : Penerbit Fakultas Psikologi UGM. 1985
5. Heru Basuki. **Psikologi Umum**. Depok: Universitas Gunadarma, 2008
6. Papalia&Olds, **Life-Span Development**
7. Plotnik, 2007. **Introduction to Psychology**.
8. Brennan. J. F. 1991. Prentice Hall

Buku-buku referensi dilihat kembali untuk yang berhubungan dan terbaru